
令和 3 年度 第 1 回成田市公民館運営審議会 会議概要 

 

1. 開催日時 

令和 3年 7月 26 日（月） 午前 10 時から午前 11 時 15 分まで  

 

2. 開催場所 

成田市赤坂 1丁目 1番地 3 

成田市中央公民館 2 階視聴覚室  

 

3. 出席者 

（委員） 

木川義夫会長、佐々木有希副会長、麻生辰浩委員、髙木麻由子委員、 

中山昭子委員、宮本真由美委員、長澤成次委員 

 （事務局） 

  関川教育長、田中教育部参事、大隅公民館長、一鍬田管理係長、高橋事業係長、

田口主査、佐久間主査、鈴木副主査、小髙主任主事、白石主事 

 

4. 傍聴者 0 人 

 

5. 中間答申 

(1) 家庭教育支援事業の活性化について 

 

6. 議事  

(1) 公民館の使用許可基準について 

(2) 複写機等の運用の見直しについて 

      

7. 報告事項 

(1) 令和２年度公民館主催事業の報告及び令和３年度公民館主催事業の進捗 

状況について 

(2) 令和２年度公民館主要工事等の報告及び令和３年度公民館主要工事等の 

進捗状況について 

(3) 新型コロナウイルス感染症に係る公民館の対応について 

  (4) 公民館の懸案事項について 

（5）印旛地区社会教育振興大会の出席について 

 

 



8. 中間答申、議事及び報告事項（要旨） 

【中間答申について】 

 要旨：令和 3 年 1 月 29 日開催の令和 2 年度第 2 回成田市公民館運営審議会にお

いて諮問した「家庭教育支援事業の活性化について」の中間答申がまとまり、

同審議会の佐々木副会長から館長へ手渡された。本答申は、次回の公民館運

営審議会で受ける。 

 

【議事（１）公民館の使用許可基準について】 

 要旨：公民館の使用許可基準について事務局から説明を行った。その後、次のと 

おり質疑応答を行い、承認を得た。 

 

（中山委員） 

サークル登録をしていない個人的な教室等についても発表会等の使用を許可 

するということでよろしいか。 

    

（事務局） 

市内で教室等を経営している場合は、サークル登録していなくても使用でき

ることになる。ただし、今回提案した使用許可基準の要件を満たすものに限る。 

    

【議事（２）複写機等の運用の見直しについて】 

 要旨：複写機等の運用の見直しについて事務局から説明を行った。その後、次の 

   とおり質疑応答を行い、承認を得た。 

   

（宮本委員） 

見直しはいつ頃予定しているのか。 

    

（事務局） 

現時点で見直しの時期については未定であるが、同様の運用をしている生涯学 

習課等と足並みを揃えて見直しを進めていきたい。 

現在印刷機を無料で使用している団体があるため、周知期間を設けたい。 

 

【報告（１）令和２年度公民館主催事業の報告及び令和３年度公民館主催事業の進  

捗状況について】 

 要旨：令和２年度公民館主催事業の報告及び令和３年度公民館主催事業の進捗状 

況について事務局から説明を行った。その後、次のとおり質疑応答を行った。 

 



（宮本委員） 

セカンドキャリアデザイン講座、トレッキング教室、なりた環境セミナー、予 

防医療セミナーの具体的な内容について教えてほしい。 

    

（事務局） 

セカンドキャリアデザイン講座は、全６回で対象年齢を５５歳以上としている。 

定年退職後の第２の人生を充実させるために、趣味の作り方や地域活動への参加

方法などを学ぶ講座である。 

トレッキング教室は、全３回で歩き方や装備品、地図の見方等を学び、最後に 

参加者全員で山に登るというものであるが、バス移動が伴い、新型コロナウイル 

スの感染拡大が懸念されるため、今年度は中止の予定である。 

なりた環境セミナーは、全３回で昨年度は一般の方を対象にして、印旛沼の水 

 質についての学習を行ったが、今年度は環境計画課と合同開催とし、子供向けの 

講座を予定している。 

予防医療セミナーは、全３回で成田国際医療福祉大学と連携し実施する事業で、

コロナ禍における看護やロコモ・フレイル予防などについて学ぶ講座を予定して

いる。詳しい学習内容については、大学側で企画してくれる。 

 

（髙木委員） 

トレッキング教室は、バスを使用するから中止の予定であるとの説明があった 

が、少し内容を変えるなどして開催の方向についても探ってほしい。 

また、学社融合事業は、どのような事業なのか教えてほしい。 

 

（事務局） 

トレッキング教室については検討したい。 

学社融合事業は、学校の授業に公民館で活動しているサークルのメンバーや講 

師を派遣し、子供達にいろいろな体験をしてもらいながら交流を図るというもの。 

 

（髙木委員） 

とても良い事業だと思うので、公民館と学校が繋がって、このような事業が 

活性化できたらよいと思う。 

  

（長澤委員） 

 予防医療セミナーは、国際医療福祉大学と公民館が連携してできることはとて

も素晴らしいと思った。 

 子育て講座については、中間答申の内容を反映できたらよいと思う。また、講



座の回数というのも重要であって、継続していく中で学びが広がっていくことが

ある。工夫してもう少し回数を増やすことができたらよいと思う。 

 

（事務局） 

  子育て講座は、中間答申の内容を反映させた形で考えたい。また、開催回数に 

ついては、検討していきたい。 

 

（宮本委員） 

  私も学社融合事業はとてもよい事業だと思う。遠山小学校校長である麻生委員 

には、公民館と協力して開催を検討してほしい。 

 

 （麻生委員） 

  今年度の開催は難しいが、検討していきたい。 

 

（木川会長） 

  事務局にお願いしたいが、各種講座の開催が決定したら、委員にも案内を送付

して、都合のつく方には見ていただくのもよいと思う。 

    

（事務局） 

今後、案内を送付する。 

 

【報告（２）令和２年度公民館主要工事等の報告及び令和３年度公民館主要工事等

の進捗状況について】 

 要旨：令和２年度公民館主要工事等の報告及び令和３年度公民館主要工事等の進 

捗状況について事務局から説明を行った。その後、次のとおり質疑応答を行 

った。 

 

（佐々木副会長） 

公津公民館の玄関タイルの滑り止めについて、妊婦・子連れ・高齢者のために 

とても大事な工事だと思う。 

 

（中山委員） 

大きな病院などでは、全館換気機能が付いているが、今回改修する加良部公民 

館の空調は換気機能が付いているのか。付いていなければ、換気機能付きの空調 

にしてほしい。 

 



（事務局） 

換気機能は付いていない。コロナの感染対策で換気はとても重要であるが、公

民館では、これまでと同様に１時間に２回程度、利用者の方に窓を開けて換気を

お願いすることで対応したい。 

 

（中山委員） 

 要望としておく。 

 

【報告（３）新型コロナウイルス感染症に係る公民館の対応について】 

要旨：新型コロナウイルス感染症に係る公民館の対応について事務局から説明を 

行った。その後、次のとおり質疑応答を行った。 

 

（髙木委員） 

子供のマスク着用について、日本小児科医会では、２歳以下はマスク着用を不 

 要としているが、公民館の対応としてはどうか。また、規定があれば、明記した 

 方が保護者もわかりやすいと思う。 

 

（事務局） 

規定としてまでは定めていないが、２歳以下は無理に着用させなくてよいとし 

ている。マスクの着用年齢の明記については、検討したい。 

 

【報告（４）公民館の懸案事項について】 

要旨：公民館の懸案事項について事務局から説明を行った。その後、次のとおり 

質疑応答を行った。 

 

 質疑等なし 

 

【報告（５）印旛地区社会教育振興大会の出席について】 

 要旨：令和３年度印旛地区社会教育振興大会の出席について、公民館運営審議会 

からは、佐々木副会長、宮本委員、高木委員の３名が出席することを事務局 

から報告を行った。 

 


